
 
 

 

 

 

 ATA DA CONGREGAÇÃO   

 

Data: 25.08.2020 Hora início: 15:30 Sala: videoconferência  

 

Presentes: MADALENA GRIMALDI (Diretora); JÚLIO SEKIGUCHI (Chefe BAB); JOSÉ BENITO 1 
e RONALDO FAZANELLI (Chefe e Substituto Eventual da Chefia BAI); FERANDA ABREU e 2 
LILIAN SOARES (Chefe e Substituto Eventual da Chefia BAV); FRACIROSE FURLANI 3 
(Substituto Eventual da Chefia BAU); VINICIOS KABRAL (Chefe BAH); MADSON DE 4 
OLIVEIRA (Chefe BAT); ARY PIMENTA (Chefe BAF); ÁLVARO JOSÉ DE LIMA (Chefe BAR); 5 
BEATRIZ PIMENTA (Chefe BAE); BENVINDA DE JESUS  (Chefe BAP); DORIS KOSMINSKY, 6 
ANA MARIA TAVARES, CARLOS AUGUSTO MOREIRA DA NÓBREGA (Rep. Associado); 7 
DALILA DOS SANTOS e DINAH DE OLIVEIRA (Rep. Adjunto); FABIANA HEINRICH (Rep. 8 
Assistente/Auxiliar);  APARECIDA ROSA DE SOUZA FERNANDES DA SILVA (Rep. Técnicos 9 
Administrativos); CARLOS AZAMBUJA (Representante da Coordenação de Pós –Graduação) Como 10 
convidados o Professor: CARLOS GONÇALVES TERRA e  THALES VALOURA ( Chefe da SAG).  11 
Presentes também o Professor Roosewelt Teles e Prof. Ronaldo Fazanelli do Departamento BAI. 12 

Em reunião de Congregação realizada em data, horário e local acima informados, a mesma foi 13 
presidida pela Professora Madalena Grimaldi, Diretora da Unidade. Informes:  A Presidente iniciou 14 
falando do calendário CEG e comentou sobre sugestões de outros Centros. Comentou sobre a 15 
copilação que será feita pela nossa Diretora Adjunta de Graduação.  Solicitou que os Departamentos 16 
discutam isso com seus pares e enviem o mais rápido possível para que seja apresentado.  Comentou 17 
sobre as férias e que ainda não foi decidido e assim que tiver uma resposta do CEG comunicará.  18 
Comentou um pouco sobre o PLE cujas funções não tiveram muito exito.  O Professor Ary Moraes, 19 
Chefe do BAF comentou da necessidade de pedir ainda professor substituto para o departamento.  A 20 
Presidente respondeu que não há nada de novo pela PR-1 a respeito do pedido de novos professores 21 
substitutos.  A Presidente volta a insistir sobre o calendário, que terão que ver data limite para 2020/1 22 
e que poderão propor outra data.  A Diretora Adjunta Milena Barbosa lembrou que no dia 02 de 23 
setembro será aprovação da melhor poposta no CEG.  O Professor José Benito do Departamento BAI 24 
avisou que no Site da ADUFRJ foram colocadas algumas propostas e não viu a proposta da EBA.  A 25 
Presidente avisou que não foi colocado proposta da EBA no site.  A Professora Milena colocou que 26 
não quer dizer que a proposta da PR-1 seja aprovada.  A Presidente lembrou que as propostas são dos 27 
Centros.  Professora Milena diz que falou de todas as propostas em reunião de Centro e que nem todos 28 
os departamentos chegaram há um consenso comum.   A Presidente esclareceu alguns tópicos 29 
referente as disciplinas , mas que 2021 vai ser aprovado de qualquer maneira e que alguns professores 30 
na Plenária foram favoráveis as 12 semanas.  A Presidente, então, anunciou que o Professor Hugo 31 
Backx está deixando a nossa Vice-Direção por motivos de caráter social e particular e o mesmo não 32 
pode estar presente, hoje, por um desses motivos particulares. Lembrou do incidente que ocorreu na 33 
congregação do dia 24 de julho e que conversou com alguns alunos e que também solicitou que 34 
tirassem do face o assunto.  Comentou que fez tudo de acordo com  protocolo da legislação para 35 
escolha de um novo Vice-Diretor e enfim conversou com a Professora Larissa que já foi Coordenadora 36 
de Curso e que aceitou o cargo.  A Presidente propôs um voto de louvor ao Professor Hugo Backx que 37 
passará para a ordem do dia. 38 

Ordem do Dia: 39 

1. Homologação da ata do dia 24 de julho de 2020 – Retirada de pauta. 40 
2. Voto de Louvor Professor Hugo Borges Backx – A Professora Madalena Grimaldi, Diretora 41 

da Unidade, explicou que o professor Hugo Borges Backx estava saindo da vice direção da 42 



 
Escola por motivos pessoais e encaminhou um pedido de voto de louvor pelos serviços 43 
prestado durante dois anos e meio como vice-diretor da Unidade – Aprovado o voto de louvor 44 
para o Professor Hugo Backx. 45 

3.  Tabela de Progressão – Estágio Probatório- Itens de Avaliação – Resolução 09/2018 - 46 
Foram apresentados o acerto da tabela de progressão, os itens de avaliação precisaram ser 47 
revistos para atender a Resolução 09/2018. O professor Carlos Terra que é um dos membros 48 
da comissão de avaliação da EBA explicou que era necessária uma atualização e que para 49 
tanto se pautou em tabelas de outras Unidades. A professora Madalena explicou que as demais 50 
tabelas progressão/promoção das classes B, C e D foram separadas da classe E porque o 51 
interstício de pontuação é diferente.  Na Classe E é preciso apresentar dados dos últimos 15 52 
anos enquanto nas demais o intervalo é de no mínimo de dois anos após a última portaria. 53 
Também foi esclarecido que foi criado parâmetros para facilitar a pontuação para os 54 
avaliadores. As tabelas foram aprovadas por unanimidade, serão encaminhadas para 55 
publicação e disponibilizadas na página da EBA 56 

4. Medalha Minerva – Mérito Acadêmico Professora Angela Ancora da Luz -  A Presidente 57 
apresentou a Professora Maria Clara, que estava presente em nossa reunião e a mesma 58 
esclareceu os motivos do mérito à professora Angela Ancora da Lux, pela sua trajetória e que 59 
diante  disso surgiu  a proposta da Medalha em que foi feito um documento redigido por ela e  60 
pelo Professor Carlos Azambuja do Departamento BAV.   A Professora Maria Clara se sentiu 61 
honrada com o convite em poder relatar o documento e o Professor Carlos Azambuja 62 
agradeceu a iniciativa dessa homenagem e que é uma honra para ele assinar esse documento.  63 
O mesmo sugere em época oportuna uma solenidade para a professora Angela.  A Presidente 64 
colocou em votação que foi unanine pelos membros da congregação. 65 

5. Apresentação GT-EBA - A Presidente solicitou a Professora Fabiana Heinrich para 66 
fazer a apresentação e ao Técnico Thales Valoura: A Professora Fabiana comentou das 67 
reuniões que participou juntamene com Thales e a Bibliotecária Kátia Taucei.  Falou das 68 
questões dos docentes. de como seriam as atividades oforecidas as práticas com as cargas 69 
horárias.  Comentou da adaptação das aulas remotas e que foram várias discussões a respeito 70 
do ensino remoto.  Que foi feito um questionário para os alunos e que somente 83 foram 71 
respondidos.  Falou que a UFRJ fez também auxílio digital.  Comentou um pouco do PLE que 72 
deveria ser usado em períodos e que os docentes deveriam ter melhores condições de trabalho. 73 
O que poderia ou não ser oferecido para melhoria do ensino em modo geral. O servidor Thales 74 
finalizou falando sobre as idéias que foram tiradas das reuniões com os técnicos: Que seriam 75 
feitas da seguinte forma: retomadas de 4 Setores inicialmente que seriam a Seção de Ensino, 76 
Biblioteca, Gabinete e protocolo. Os atendimentos seríam emdois dias no horário de 10:00 77 
horas às 12:00 horas e 13:00 as 15:00 horas. 78 

6. Atualização Ementas do Departamento BAT e outras alterações (nomes de disciplina)- O 79 
Chefe do Departamento BAT, Professor Madson de Oliveira, explicou que algumas ementas 80 
de disciplinas obrigatórias e optativas necessitavam de atualizações e correções. As alterações 81 
envolviam questões relativas as bibliografias, acertos de nomes e conteúdo programático. Os 82 
detalhes relativos nas mudanças constam no ofício 23079.00005/2020 e foram aprovadas no 83 
departamento – Aprovada a solicitação do Departamento será encaminhada à PR-1. 84 

7. Indeferimento do Recurso de candidata do Concurso do Departamento BAF --  O 85 
professor Ary Pimenta explicou que a candidata Ariane Oliveira se inscreveu no concurso 86 
para vaga de Professor Assistente A, no Departamento de Análise e Representação da Forma, 87 
setor Desenho de Figura Humana e Anatomia Artística, 40h (DE), porém a inscrição dela foi 88 
indeferida porque a comissão de avaliação, constatou que ela é graduada em Ciências 89 
Jurídicas e que, mesmo estando cursando, ao mesmo tempo, graduação e mestrado em Artes 90 
Visuais na UFRGS não está apta na titulação definida como requisito para a vaga do edital. 91 
Ela apresentou um primeiro recurso conforme consta no edital e que a comissão manteve o 92 
indeferimento da candidatura. Ela encaminhou um segundo recurso endereçado a Central de 93 
atendimento dos Concursos UFRJ, com cópia para a Reitoria e para o contato EBA. Neste 94 
segundo recurso ela alega ter experiência na área do concurso com exposições e premiações, 95 
além disso ela se apoia na resolução do Consuni que define que os documentos 96 
comprobatórios (diplomas) só precisam ser apresentados na data da posse. A Comissão do 97 



 
BAF manteve o indeferimento por entender que a inscrição foi indeferida não porque a 98 
candidata não possa pertencer a área do concurso, mas por não ter os títulos necessários para 99 
se candidatar (graduação e mestrado em Artes Visuais ou áreas afins). O professor Carlos 100 
Terra explicou que outros candidatos poderiam questionar a aceitação de candidata fora do 101 
perfil da vaga. O professor Guto Nóbrega explicou que esse segundo recurso se dirigia a PR4 102 
e a EBA e portanto precisava ser apreciado pela Congregação. Após a discussão e 103 
esclarecimentos a professora Madalena colocou em votação o encaminhamento de 104 
manutenção do indeferimento da inscrição. A Congregação aprovou por unanimidade e 105 
endossou o parecer do Departamento que a candidata não possui perfil adequado no 106 
momento para fazer parte do concurso 107 

8. Apreciação da candidatura de Júlia Rabetti Giannella ao Programa Institucional de 108 
Pós-Doutorado (PIPD) da UFRJ, para desenvolver o projeto de pesquisa "Ensino de 109 
visualização de dados em cursos superiores de Design no Brasil" junto ao PPGD, sob 110 
a orientação da Professora Doris Kosminski. -Aprovado após apresentação da Professora 111 
Doris Kosminski em relação a candidatura. Foi explicado que a UFRJ mudou as regras para 112 
certificação de pós-doutorado. O processo agora precisa ser aberto no SEI e ser aprovado 113 
no programa de pós-graduação e na Congregação para que ao fim do período possa ser 114 
emitido um certificado. 115 

9. Afastamento de pós-doutorado, do professor Felipe Scovino do Departamento BAH – 116 
Aprovado o afastamento pelo período de 01/03/2021 à 28/02/2022. O docente realizará o 117 
projeto de pesquisa “Povo em cena” na University of the Arts, Londres, Inglaterra, com 118 
supervisão do Prof. Dr. Michael Asbury. 119 

10. Propostas de ações de extensão –  1 - Curso de extensão  “Introdução a Estamparia: 120 
formas, cores e texturas” coordenado por Marina Bueno Magano. 2  - Curso de extensão 121 
“Introdução à Escrita Acadêmica, Extensão e Pesquisa com foco nas intersecções entre 122 
Gênero, Sexualidade e Relações Raciais” coordenado por Vinicios Kabral Ribeiro. 3.- 123 
Projeto de extensão “DESIGN DE INTERIORES DO BEM” coordenado por Gilberto 124 
Rangel de Oliveira. 4 - Projeto de extensão “Design: Desafios e Inquietações 125 
Contemporâneas” coordenado por Doris Clara Kosminsky. 5 - .Projeto de extensão 126 
“CVDvive – Encontros na quarentena” coordenado por Lilian de Carvalho Soares. .6 - 127 
Evento de extensão “Conversando sobre design em tempos de isolamento social” 128 
coordenado por Vicente de Paulo Santos Cerqueira. 7 - Projeto de extensão “Projeto Pé de 129 
Moleque: Arquitetura, Artes Visuais, Arte Plásticas, Desenho, Observação, Desenho de 130 
Perspectiva, Paisagens urbanas, marinha e rural, Encadernação, Estampa, Reciclagem, 131 
Cerâmica, Técnicas, Educação e Extensão” coordenado por Aurélio Antônio Mendes 132 
Nogueira. 8 - Projeto de extensão “Construindo diálogos: comunidade e patrimônio 133 
cultural” coordenado por Ana Paula Correa de Carvalho. 9 -  Projeto de extensão 134 
“Instagram Comunicação Visual Design” coordenado por Raquel Ferreira da Ponte. 135 

11. Homologação dos candidatos que foram reaproveitados nas vagas dadas pela UFRJ 136 
do Edital 860 de 20 de dezembro de 2017 – Silvia Barbosa Guimarães Borges do 137 
Departamento BAH; Deborah Chagas Christo do Departamento BAI; José Salmo Dansa de 138 
Alencar do Departamento BAF e Clorisval Gomes Pereira  Júnior do Departamento BAV. 139 

12. Homologação da Retificação no formulário de progressão da data de interstício da 140 
Professora Stella Spagolla do Departamento BAU -  Homologada a retificação do 141 
formulário com interstício de 02/04/2018 a 25/05/2020 da categoria de C1 para C2 com 135 142 
pontos. 143 

13. Homologação da Progressão da Professora Danusa Chini Gani do Departamento BAR - 144 
Homologada a progressão da categoria de C2 para C3 com 190 pontos. 145 

14. Homologação da Progressão do Professor Edson Motta Júnior do Departamento BAB – 146 
Homologada a progressão da categoria de D1 para D2 com 105 pontos; da categoria de D2 147 
para D3 120 pontos e da categoria de   D3 para D4 com 130 pontos. 148 

15. Homologação da Promoção do Professor Carlos Gonçalves Terra do Departamento BAH 149 
– Homologada a promoção da categoria de D4 para Professor Titular (categoria E) com 150 
200 pontos. 151 



 
16. Homologação da Progressão do Professor Madson Luis Gomes de Oliveira do 152 

Departamento BAT – Homologada a progressão da categoria de D1 para  D2 com 200 153 
pontos.  Nada mais havendo a tratar a Presidente encerrou a Congregação e eu, Maria Cristina 154 
Marinho, Chefe de Gabinete da Escola, lavrei a presente  ata.  155 


